

MODELO DE EQUIDAD DE GÉNERO



***Por la equidad entre
Mujeres y hombres
en el Colpos***

EFEMERIDES DEL MES: MARZO 2010



Josefa Ortiz de Domínguez. El día 2 de marzo de 1829 fallece en la Ciudad de México, Josefa Ortiz de Domínguez (1768-1929) “La Corregidora”. Nació en Valladolid (actualmente Morelia). Sus padres fueron Juan José Ortiz capitán del regimiento de los Morados y Manuel Girón. Desde pequeña quedó huérfana, quedando a cargo de su hermana mayor, María Sotero Ortiz, quien apoyó a Josefa para ingresar al prestigiado Colegio de las Vizcaínas de la ciudad de México. Se casó con Miguel Domínguez, Corregidor de la ciudad de Santiago de Querétaro, en 1802. En pláticas y tertulias “los Corregidores” manifestaban sus simpatías por la justicia y su disgusto ante los abusos e injusticias que sufrían los criollos por parte de los gachupines, como llamaban a los españoles. Este hecho creó un gran descontento con el paso de los años y los criollos (clase a la que ella pertenecía) comenzaron a organizarse en grupos literarios donde se difundían las ideas de la Ilustración, prohibidas por la Iglesia Católica. Doña Josefa se integró en una de estas sociedades, y con su esposo e Ignacio Allende, entre otros, se formó la “Conjuración de Querétaro. Al ser descubierta la Conjuración, la Corregidora avisó a los insurgentes quienes de manera anticipada proclamaron la Independencia en la localidad de Dolores, con don Miguel Hidalgo y Costilla, la madrugada del 16 de septiembre de 1810. La “Corregidora” apoyó la Independencia, que cambió la historia del país. A los 61 años, fallece el 2 de marzo de 1829 en la Ciudad de México.

Nota elaborada por: Dra. Pilar Alberti Manzanares.